

637758

Pág. 22

Sábado 7 de septiembre del 2002 EL NORTE

Propuso edificar cuatro templos ruinas del World Trade Center

DESDE ESPAÑA, JODOROWSKY lanza idea para unir al mundo

CULTURACHILE.CL

El director cinematográfico, escritor, guionista, poeta y "profesor de invisibilidad", según su nueva definición, propuso desde España edificar cuatro templos -judío, musulmán, católico y budista- sobre las ruinas del World Trade Center. La propuesta la realizó en un congreso de cómics en la Universidad Complutense de San Lorenzo de El Escorial. El artista chileno realizó una conferencia de prensa después de participar en los cursos de verano de la universidad española con su charla *El comic: creación, lenguaje e industria*. Jodorowsky es invitado habitual a los encuentros de esta especialidad en Europa, donde es muy querido por sus guiones como *El Metabaron*, *El Inca* y otros. Sin embargo el chileno no deja de lado sus preocupaciones universales sobre el destino de la Humanidad. Afirma por ejemplo que "las revoluciones están caducadas y deben ser sustituidas por la metamorfosis mental, si queremos que el mundo logre su progreso". Sostiene Jodorowsky que "tiene que haber un cambio mental en las personas, si queremos que la humanidad prospere", recomendando que la me-



tamorfosis mental debe ser transmitida a los hombres desde el vientre de su madre, de manera que el nacimiento no sea el trauma que muchos piensan.

Como solución al problema actual del mundo, propuso que, en la zona de las antiguas Torres Gemelas de Nueva York, sean construidos templos de las cuatro religiones y así acabar con las guerras. "y apostillar que la religión siempre encubre a la economía", agregó.

Bárbaros psicológicos

El artista y terapeuta defiende el "inconsciente positivo y asegura con ello que fracasar no existe, lo que existe es cambiar de camino", asegura. Desde hace veinte años, Jodorowsky lee también el Tarot para las personas que se acercan a él en cafeterías en París y universidades de todo el mundo. En la rueda de prensa, defendió la magia y

las cartas, aunque reconoció que existen estafadores en estas prácticas.

A juicio de Jodorowsky, debe haber fe por parte de las personas que se acercan a los curanderos y los magos, ya que así se producirán los milagros deseados. Entre otras cosas, Jodorowsky se define actualmente como "un escritor curandero". Nacido en Chile en 1929, residente en París, autor de novelas como *El niño del jueves negro* y *El toro de siete lenguas* o de películas como *El Topo* o *Santa sangre*, se declara convencido de que el arte debe provocar conflicto para llegar a la luz. En su opinión, los seres humanos somos aún bárbaros psicológicos que nos hemos dejado dominar por el dinero: "Vivimos en el terror económico constante, tenemos que conseguir una sociedad que no viva con miedo y el hombre común es el que puede arreglarlo. Hay que dar conciencia a la multitud y no despreciarla, dopándola", dijo.

Jodorowsky habló también de los estupefacientes, entre los que incluyó al cigarrillo como una droga feroz. En su confesión planteó la novedosa teoría de que, como los hombres les quitamos el planeta a las plantas, éstas decidieron vengarse metiéndose en la sangre de los humanos. Por esto propone un reformo al respecto a la Naturaleza y que los humanos aprendamos a conocer nuestro inconsciente sin necesidad de drogas.

Desde España, Jodorowsky lanza idea para unir al mundo

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Desde España, Jodorowsky lanza idea para unir al mundo [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)